E.U.A. y Rusia reanudan conversación de desarme

Ginebra, enero 27 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos Gimebra, enero 27 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos y la Unión Soviética, iniciaron hoy una nueva ronda de conversaciones sobre desarme, mientras crece la presión europea para que se establezca un acuerdo de transacción sobre la limitación del despliegue de misiles. De vuelta en la mesa negociadora tras, una interrupción de dos meses, funcionarios estadounidenses y soviéticos trabajan con un plazo muy estricto, ya que un primer grupo de los 572 misiles nucleares estadounidenses es sería emplazado en Europa nara fines de 1983 si no se se sería emplazado en Europa nara fines de 1983 si no se

ses sería emplazado en Europa para fines de 1983 si no se llega a un acuerdo en Ginebra.

llega a un acuerdo en Gineora.

Diplomáticos occidentales dijeron que las conversaciones entraron en una fase crítica, y ambas partes parecieron estar inclinándose cautelosamente hacia una postura de gradualismo, que permitiria el despliegue de algunos misiles de mediano alcance, pero muchos de los originariamente envectados. originariamente proyectados.



DEPOSITANTES RECLAMAN. Santiago, Chile, enero 27 (AP). Casi un centenar de depositantes en cuentas de fondos mutuos, intentan entrar en el Palacio de Gobierno La Mone-da, para exponer su problema. El gobierno cerró varias empresas financieras afectando a sus depositantes, que ahora desean analizar la condición de sus cuentas.

Las negociaciones iniciadas hace 14 meses, que constituye el mayor esfuerzo Este-Oeste para la restricción de misiles de mediano alcance en Europa, se reanudaron sin comentarios por parte de los negociadores acerca de si existen perspectivas de acuerdo.

Pero al parecer existian crecientes indicios de que los Estados Unidos estarían dispuestos a considerar un compromiso menor que la "opción cero", preferida por el presidente Ronald Reagan, según la cual quedarían prohibidas en su totalidad las armas de mediano alcance

Pasa a la página 36

E.U. no recibiría bien a primer ministro israelí

Washington DC., enero 27 (AP). El primer mi-nistro de Israel, Menachem Begin, no será bienvenido en visita oficial aquí hasta tanto se haya registrado un progreso significativo en las nego-ciaciones conducentes a la evacuación de las tropas israelíes de el Líbano, dije-ron altos funcionarios del Departamento de Estado, esta capital.

El gobierno americano ha desaprobado las ac-ciones de Israel en el Líbano, desde la invasión de ese país el pasado día 6 de junio, y ha estado urgiendo a los israelies a retirarse a su propio país. Washington también ha estado presionando a Israel para que sea más flexible v haga

más concesiones en su búsqueda de soluciones para la crisis libanesa.

John Hughes, portavoz del Departamento de Estado, dijo ayer que ambas naciones parecen estar de acuerdo en que en primer lugar está el asunto de la evacuación de las tropas del territorio libanés.

Otros dos funcionarios del Departamento, quienes Pasa a la página 29

Baja desempleo en los E.U.A.

Washington, enero 27 (UPI). Las reclamaciones para beneficios por de-sempleo en Estados Unidos descendieron a su nivel más bajo en 16 meses durante la semana que ter-minó el 15 de enero, anun-ció hoy el Departamento del Trabajo. El número de personas

que reciben subvenciones por desempleo estuvo por debajo del nivel de 4 millones por primera vez desde el pasado mes de julio.

La Sección de Empleo y Entrenamiento del Depar-tamento de Trabajo in-formó que 491.000 trabajadores presentaron reclamaciones iniciales por de-sempleo en ese período, lo que representa —en datos ajustados teniendo en cuenta la estación del

Pasa a la página 34

Iglesia y gobierno de Perú continúan sus diferencias

Lima, enero 27 (AP). Las relaciones entre la Iglesia Católica peruana y el gobierno continuaron alteradas hoy con refutaciones y críticas suscitadas por una declaración del presidente Fernando Belaúnde en la que involucró a ciertos sa-cerdotes y monjas en actos subversivos.

Belaúnde dijo en su rueda de prensa el domin-go pasado que "se da el ca-so de instituciones fantasmas de otros países que vienen aquí con un propósi-to benéfico, pero inter-vienen en política azuzan-do a los pueblos. Esto ha llegado hasta determinadas órdenes religiosas, cu-yo uso del hábito habría que comprobar si es legiti-mo... Sabemos también por experiencia que ha ha-bido casos en que supues-tas religiosas han incitado al pueblo a acciones de

Pasa a la página 58



AHORRANDO AGUA. Rockingham, Inglaterra, enero 27 (AP). Diane Bonser, de 38 años de edad, residente en esta ciudad, coloca diques en su jardin para ahorrar agua. Una cañería rota en las cercanías ocasiona el derrame de agua, en tanto que en otros lugares ha sido cortado el suministro mientras se investiga una alarma de sabotaje.

Desmantelan columna de subversivos en Colombia

Bogotá, enero 27 (AP). Fuerzas del ejército rescataron a 40 rehenes, recuperaron dos avionetas y cap-turaron abundante material bélico en una espectacular operación contra una cular operación contra una columna de 150 subversi-vos que había perpetrado un secuestro colectivo en una hacienda del sur del país, informaron hoy las

autoridades.

Los soldados de la VII
Brigada continuaban la
persecución de los subversivos de las llamadas Fuerzas Armadas Revoluciona-rias de Colombia que asaltaron el 14 de enero la ha-

cienda "Chontillal" en la zona del Yari, a unos 600 kilómetros al sur de Bo-gotá, consumaron el secuestro de los campesinos y se llevaron cuatro avionetas para exigir un cuantioso rescate. Varios días después una

de las avionetas secuestra-das apareció en Neiva. El piloto de la nave y campe-sinos de la región dijeron que los guerrilleros iban a secuestrar al propietario de la hacienda, Camilo Rivera, para exigir un resca-te de 300 millones de pesos (4,2 millones de dólares).

Pasa a la página 58

Jefe militar detenido por espiar para Rusia

Johannesburgo, Sudáfrica, enero 27 (AP). Un sentimiento de consternación prevalece hoy en Sudáfrica ante la noticia de que un oficial de alto rango de su Armada fue detenido por espiar para la Unión Soviética.

"Es un fuerte golpe decir que un oficial naval de alto rango pueda estar vincula-do a actividades de esta clase", dice un editorial del diario "The Cape Ti-mes" de ciudad del Cabo. El primer ministro P.W.

Botha anunció ayer con rostro sombrio en rueda de

prensa que el comandante de la base naval de Simons-town, Comodoro Dieter F. Gerhardt, de 47 años, había sido detenido junto con su

esposa, de 40.

El jefe del gobierno no dio detalles del caso aunque dijo que creía que el oficial había pasado información secreta a los rusos antes de ser detenido.

Gerhardt fue designado jefe de operaciones nava-les de la base después de una brillante carrera mili-tar que inició tras graduarse de la Academia Militar

Pasa a la página 34

Breves Internacionales

Cae industria automotriz mexicana

México, enero 27 (UPI). Un vocero presidencial afirmó hoy que México no entrará a la OPEP aunque prometió que el país no será el primero en desatar una guerra de precios petroleros. Además, ante la situación económica por la que pa-

sa México, una de las grandes industrias automotrices del país anunció que tendrá que despedir a 2.500 de sus trabajadores después de sufrir pérdidas de 133 millones

Guillermo Bécker, director de la empresa gubernamental Diesel Nacional, que trabaja con coinversiones de la fábrica francesa Renault, informó de los despidos y anunció que su fábrica de camiones y autos trabajará en 1983 a un tercio de su capacidad.

5 muertos en incendio de avión

Grand Forks, Dakota del Norte, enero 27 (AP). Un incendio estalló hoy en un bombardero B-52 estacionado en un hangar en la base Grand Forks de la Fuerza Aérea, y causó cinco muertos y siete heridos, dijeron

Las primeras noticias del incendio se recibieron a las 09:30 de hoy, según el sargento Erik Tingberd, ofi-

Pasa a la página 36

Europa aceptaría un acuerdo justo

Ginebra, enero 27 (Latin-Reuter). Europa Occidental está dispuesta a tran-sigir con la Unión Soviética en el tema de la limitación de misiles nucleares de mediano alcance en el continente, pero no aceptará un sistema de seguridad de se-gunda clase, según dijo hoy el ministro de Defensa de Alemania Federal, Mandred

Woerner dijo a los periodistas que el objetivo óptimo era la prohibición de todos los misiles intermedios de Europa, pero que Occidente está dispuesto a llegar a cualquier acuerdo justo. El ministro habló después de una discu-

sión de una hora con Paul Nitze, jefe de la delegación negociadora estadounidense en las conversaciones reiniciadas hoy con la Unión Soviética aquí sobre limitación de misiles en Europa.

"Nuestra política nunca fue todo o na-da", dijo Woerner, "pero el pueblo de Europa Occidental nunca aceptará un sistema de seguridad de segunda clase. No podemos aceptar un monopolio so-

Pasa a la página 27



ATERRIZAJE DE EMERGENCIA. Miami Lakes, Florida, enero 27 (AP). Estado en que quedó el bimotor piper navajo, que hoy tuvo que hacer un aterrizaje de emergencia

debido a fallas mecánicas. Ni el pasajero Jim Abbott (izquierda), ni el piloto Gary Fitzgerald, sufieron daños.